

Article pour l'édition 2023 « Les puissants de l'économie grecque »

L'édition regroupe les entreprises les plus importantes et les plus performantes en fonction de leur chiffre d'affaires, les domaines d'investissement et d'extraversion, ainsi que les secteurs de premier ordre en fonction de données économiques des bilans publiés. Le contexte est l'entrepreneuriat en Grèce, les entreprises face aux nouveaux défis, comment les entreprises prospères ont fait preuve de résilience et ont réussi à surmonter les différentes difficultés, quelle est votre opinion en tant que Président de la CCIFG, sur l'avenir de l'économie grecque, l'évolution des entreprises dans l'environnement économique actuel, l'entrepreneuriat en général.

Indubitablement, la Grèce a trouvé les ressorts nécessaires pour surmonter les crises successives qu'elle a traversées au cours des 15 dernières années, qu'elles soient budgétaires, financières, économiques, politiques ou sanitaires. Le peuple grec dans toutes ses composantes a fait preuve de courage et de résilience, il faut le souligner, malgré des ajustements drastiques qui ont conduit à la réduction du PIB.

La plupart des indicateurs économiques connaissent des évolutions positives sur la période et la Grèce a retrouvé une crédibilité et la confiance nécessaire auprès des investisseurs étrangers et des organismes financiers internationaux. De nombreux projets voient le jour, que ce soit dans le domaine maritime, spatial, de la construction, des infrastructures, des énergies renouvelables ou de la transformation digitale et environnementale. Le tourisme, secteur au combien important de l'économie, poursuit sa croissance entamée déjà avant l'épisode COVID-19.

Après cette phase positive qui a assurément boosté l'attractivité du pays et dynamisé l'écosystème entrepreneurial grec, des réformes structurelles sont encore sur la table, en vue d'améliorer l'efficacité administrative, renforcer la visibilité à long terme de l'environnement judiciaire, législatif et réglementaire. Malgré tout le dynamisme et l'expertise dont il sait faire preuve, le tissu des PME / PMI, clé de voute de l'entrepreneuriat grecque est encore souvent trop fragile, avec un accès au financement encore limité et une capitalisation insuffisante pour répondre aux mutations en cours. Le secteur de la santé doit encore trouver son modèle pour permettre de favoriser la recherche et garantir la pérennité du système de protection pour tous.

La France et ses entreprises présentes sur le marché grec ont joué et continueront à jouer un rôle essentiel dans le paysage économique, aux côtés de nos partenaires et amis grecs. La France a constamment soutenu la Grèce à la fois pour éviter un « Grexit », pour renforcer les liens et l'attachement grec au projet européen et pour faciliter l'octroi de financement européens, y compris post covid. Les récents accords, « Déclaration d'intention de développement économique » de 2020, « Partenariat stratégique de coopération en matière de défense et de sécurité » de 2021, les missions d'assistance techniques ainsi que les nombreux contrats signés, soit dans le cadre de PPP ou de gré à gré, en sont autant de preuves tangibles.

La Grèce reste plus que jamais une terre d'opportunités qui, compte tenu de ses nombreux atouts, position géostratégique, capacités à devenir un hub énergétique et logistique régional, haut niveau général d'éducation et de pratique des langues étrangères, nous conforte dans une perspective économique positive et tout spécialement pour l'avenir des relations franco-helléniques. La Chambre de Commerce et d'Industrie France-Grèce, forte d'une communauté de 400 sociétés membres, issus des deux nationalités et de tous secteurs, est à votre service et aux côtés de tous les entrepreneurs qui construisent la puissance de ce pays.